

Künstlerischer Lebenslauf (Kurzversion)

Bernhard Steiner wurde in Wien geboren und studierte an der Wiener Musikhochschule Schulmusik, Tonsatz, Gesangspädagogik, Chor- und Orchesterdirigieren.

Von 1989 - 91 war er Kapellmeister bei den Wiener Sängerknaben und leitete über 200 Konzerte in aller Welt.

Mit dem 1989 gegründeten Wiener Streichorchester spezialisierte er sich auf die Aufführung zeitgenössischer Musik, unternahm Gastspiele und Konzerttourneen ins Ausland und spielte Rundfunk- und CD-Aufnahmen ein.

1991 gewann Bernhard Steiner den Dirigentenwettbewerb "Forum junger Künstler" des Wiener Kammerorchesters und wurde daraufhin ständiger Gastdirigent des Wiener Mozartorchesters und des Wiener Walzerorchesters sowie von 1994 - 98 erster Gastdirigent des Dohnányi Symphonieorchesters Budapest.

Nach Assistenzen bei Norbert Balatsch (Bayreuther Festspiele) und Lothar Zagrosek war Bernhard Steiner von 1995 -2003 als Kapellmeister und Chordirektor in Gießen und Koblenz engagiert.

Als Gastdirigent war Bernhard Steiner in Österreich, Tschechien, Ungarn, Rumänien, Spanien, Italien, der Türkei und Slowenien eingeladen. Er ist regelmäßiger Gast an verschiedenen Opernhäusern in Polen, Belgien den Niederlanden. 2009 debütierte er an der Staatsoper Odessa.

In Deutschland dirigierte er u. a. die die Nordwestdeutsche Philharmonie Herford, die Bergischen Symphoniker, die Bochumer Sinfoniker, die Neue Philharmonie Westfalen, die Jenaer Philharmonie, das Stuttgarter Kammerorchester, das kurpfälzische Kammerorchester Mannheim sowie den WDR Rundfunkchor und das WDR Rundfunkorchester Köln. Mit dem

Folkwang Kammerorchester Essen debütierte er 2008 beim Rheingau Musik Festival.

Als künstlerischer Leiter des Kölner Männer-Gesang-Vereins war Bernhard Steiner 2010 bereits zum 8. Mal Dirigent des alljährlichen „Divertissementchens“ am Kölner Opernhaus.

Bernhard Steiner war drei Jahre lang Lehrbeauftragter für Dirigieren/Chorleitung an der Folkwang Musikhochschule in Essen und ist seit 2008 1. Kapellmeister und stellvertretender Generalmusikdirektor am Theater Hagen.

2010 debütierte Bernhard Steiner mit dem National Radio & Film Symphony Orchestra Peking.

Seit 2006 ist Bernhard Steiner außerdem künstlerischer Leiter der alljährlichen „Koblenzer Mendelssohntage“.

.